

Le Pouzin

30 personnes handicapées descendent le Rhône en bateau

C'est une tradition installée depuis de nombreuses années pour la commune que d'accueillir le **Handi-raïd des sapeurs-pompiers**, qui a fait une escale mercredi 21 juin pour la 30^e édition de ce raid nautique solidaire.

L'association **Handi-raïd des sapeurs-pompiers**, basée à Chambéry, permet depuis 1992 à des personnes en situation de handicap moteur, physique ou mental, ou polyhandicapées, de descendre la Saône et le Rhône en bateau semi-rigide, grâce à un encadrement impliqué et dévoué ainsi qu'au déploiement d'une importante logistique.

Parties le matin de Tournon-sur-Rhône, les embarcations sont arrivées ce mercredi 21 juin vers midi au complexe Lili-Moins, à la confluence de l'Ouvèze et du Rhône. Les 180 participants, dont 30 en situation de handicap, ont été accueillis par la municipalité qui a offert l'apéritif, puis ils ont pris le repas au boulo-drome André-Bernardi, suivi d'un temps de repos. La navigation a ensuite repris jusqu'à Viviers, terme de cette quatrième étape de 73 km.

Le **Handi-raïd** des sapeurs-pompiers, c'est dix mois de préparation pour une semaine intense, avec une organisation bien rodée où rien n'est laissé au



Une équipe de bénévoles était affectée au délicat transfert du bateau à la terre ferme des personnes en situation de handicap.

hasard pour accompagner les 30 personnes en situation de handicap.

150 bénévoles mobilisés, dont 40 soignants

Près de 150 bénévoles, pompiers ou non, sont mobilisés dans des équipes aux rôles bien définis : navigation, mécanique, carburant, campement, couchage, restauration, communication, animation et bien sûr un pôle médical de 40 personnes, avec médecins, infirmières, kinésithérapeutes... Chaque participant est accompagné par un personnel soignant. Pas moins de 3 600 repas sont aussi préparés et servis

pendant la semaine et plus de 5 000 litres de carburant sont nécessaires pour acheminer matériels et participants.

Parti dimanche 18 juin du port Gallatin de Seyssel (Haute-Savoie), le raid doit rejoindre Port-Saint-Louis-du-Rhône (Bouches-du-Rhône) vendredi 23 juin, après avoir parcouru 414 kilomètres et franchit 17 écluses, à une vitesse moyenne de 30 km/h.

« Ce raid hors du commun est une vraie thérapie pour les personnes à mobilité réduite, qui ont l'occasion de vivre autre chose que leur quotidien, de réaliser des rêves et de transformer l'impossible en possible », soulignent les organisateurs.

● Galliano Bianchi